

Tienen ventas a EU mayor revés en 3 años (Reforma 05/12/19)

Tienen ventas a EU mayor revés en 3 años (Reforma 05/12/19) Ernesto Sarabia Cd. de México (05 diciembre 2019).- Durante octubre pasado, las exportaciones de mercancías mexicanas al mercado estadounidense se redujeron 2.5 por ciento respecto al mismo mes de 2018, su peor resultado a tasa anual en 36 meses, según información del Departamento de Comercio de Estados Unidos. Las importaciones (compras) decrecieron por noveno mes en fila a tasa anual, al reportar una reducción de 9.5 por ciento en octubre, una caída inferior a la de junio de 2016 de 13.3 por ciento. En el décimo mes de 2019, las ventas a Estados Unidos sumaron 31 mil 56 millones de dólares y las importaciones 22 mil 296 millones. La diferencia entre ventas y compras dio como resultado un superávit de México con Estados Unidos por 8 mil 760 millones de dólares, un 21.4 por ciento más que el registro de octubre de 2018 de la mano de una mayor debilidad en las importaciones que en las exportaciones. Por ello, el comercio bilateral entre el País y Estados Unidos (suma de exportaciones e importaciones) descendió 5.6 por ciento anual en octubre pasado, a 53 mil 352 millones de dólares. Si se considera el periodo de enero a octubre de 2019, las ventas de bienes mexicanos al vecino del norte avanzaron 4.1 por ciento anual, a 301 mil 309 millones de dólares, un monto sin precedentes en un lapso similar. Mientras las importaciones de bienes estadounidenses fueron por 216 mil 400 millones de dólares, lo que representó una baja de 3.0 por ciento en los primeros diez meses del año actual, luego de dos aumentos al hilo. Así, el comercio bilateral de México y EU ascendió a 517 mil 709 millones de dólares de enero a octubre pasado, 1.05 por ciento más que en el mismo lapso del año pasado. Lo anterior permitió que el País se mantuviera como el principal socio comercial de Estados Unidos, seguido por Canadá, con 514 mil 1 millones de dólares, y China, con 469 mil 754 millones.

México, Estados Unidos y Canadá forman parte del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), el cual será sustituido por el T-MEC, pacto que ya fue ratificado por el Congreso del País y que está pendiente en Washington y Ottawa. China, por su parte, es la nación con la que Estados Unidos tiene su mayor desequilibrio en su balanza de comercio y con la que libra actualmente una guerra comercial. De enero a octubre de este año, el déficit comercial de Estados Unidos con China fue de menos 294 mil 458 millones de dólares, una baja de 14.6 por ciento en relación al mismo periodo de 2018. Con México, el desequilibrio comercial de Estados Unidos sumó 84 mil 909 millones de dólares, secundado por Japón, con 58 mil 72 millones, por lo que ocuparon la segunda y tercera posición entre los mayores déficits que registra el vecino del norte. Al considerar cifras desestacionalizadas, el déficit comercial global de bienes y servicios de Estados Unidos cayó 7.6 por ciento mensual durante octubre pasado, a 47 mil 199 millones de dólares. Las exportaciones estadounidenses tuvieron una variación de menos 0.2 por ciento en octubre y las importaciones mermaron 1.7 por ciento.